

han venido prometiendo con vagas, y siempre incumplidas promesas, todos los Gobiernos, y que ahora reclaman netamente los diputados por Barcelona. Ellos la piden para Cataluña, pero bien claro han dicho que la desean para toda España.

No comprendemos que á esta petición y deseo se opongan inculpaciones de separatismo ni apelaciones al honor nacional. No son separatistas los regionalistas, sino los que negándose desde hace veinte años el agua y el fuego, hablan á cada paso de castigos de orden arancelario en contra de Cataluña, ó les echan en cara supuestos favores del sistema centralizador, como con escaso sentido político se los arrojó al rostro el señor Sagasta, dando que pensar de qué manera la centralización, que ha dado su prosperidad á Cataluña, no ha podido hacer lo mismo con Extremadura ó con la Mancha, cuyo atraso es bien patente.

Nos tampoco caestión de honor para España, cuya integridad nadie ataca. Por el contrario, honor para España sería que todas sus regiones pudieran hacer alarde de ser tan pobladas, tan comerciales y tan industriales como Cataluña, y con Cataluña todas las regiones del Norte, hasta el cabo de Finisterre.

Los catedráticos supernumerarios

La Gaceta publica un importante real decreto del ministerio de Instrucción pública, por el cual se regulan los derechos de los catedráticos supernumerarios para ocupar plazas de número.

Hé aquí las principales disposiciones de dicho decreto:

Artículo 1.º Se reconoce derecho á ocupar cátedras de número á los actuales catedráticos supernumerarios y auxiliares de Universidades é institutos que, habiendo ingresado por oposición en el profesorado auxiliar, reúnan las condiciones que les exige el real decreto de 6 de Julio de 1877 para su ascenso á catedráticos numerarios.

Art. 2.º Los actuales catedráticos supernumerarios podrán ser nombrados para cátedras de número en establecimiento de igual clase de enseñanza y categoría, y de la misma Facultad ó sección de Universidades é institutos, con ocasión de vacante, á su instancia y previo informe del Consejo de Instrucción pública.

Art. 3.º Los actuales auxiliares por oposición tendrán derecho á solicitarlas en concurrencia con los catedráticos numerarios en el turno de traslación, siempre que sean de la misma facultad y sección en que prestan sus servicios y pertenezca la cátedra vacante á establecimiento de igual clase y categoría al en que á la sazón son auxiliares los concursantes. En las traslaciones á que concurren tales auxiliares será circunstancia única de preferencia para adjudicar la cátedra la antigüedad, y ésta será reconocida desde la fecha de su primer nombramiento de auxiliar propietario.

Art. 4.º Siendo el objeto de los artículos anteriores unificar la procedencia de todo el profesorado, y siendo conveniente dar salida á los profesores auxiliares actuales que por virtud de los mismos pueden optar por concurso á cátedras de número, queda determinado que el que de ellos fuese propuesto y nombrado, á su instancia, para una cátedra, y no se posesionase dentro del plazo legal, se entenderá que renuncia á todo derecho para lo sucesivo, quedando con la categoría que como auxiliar numerario le correspondía, no pudiendo ascender á catedrático numerario sino en el turno de oposición correspondiente á los de su clase.

Gobernadores y Ayuntamientos

Ya nos adelantó la Agencia Mencheta notas de esta disposición que en la Gaceta se ha publicado.

Hé aquí lo más saliente entre lo que el diario oficial publica: De Gobernación.—Real orden cuya parte dispositiva dice así:

Primero. Los gobernadores al conocer en alzada los recursos contra los acuerdos de los Ayuntamientos hayan dictado en los asuntos sometidos por la ley á su exclusiva competencia, no pueden resolver sobre el fondo de ellos, sino solamente en cuanto á la competencia ó incompetencia, en todo ó en parte, con que fueron dictados, confirmando ó revocando los en las partes que excediera en las atribuciones de los Ayuntamientos mismos.

Segundo. Dictada en este asunto y en tales términos su resolución por los gobernadores, no se admitirá recurso de alzada para ante este ministerio, comenzando, desde que tal resolución fuese notificada, el plazo para que recurran ante los tribunales provinciales de lo contencioso-administrativo los particulares contra los acuerdos confirmados por el gobernador, y los Ayuntamientos contra las relaciones del gobernador en cuanto fuesen revocatorias.

Tercero. La facultad atribuida á los gobernadores por el artículo 150 de la Ley municipal, de corregir de oficio las extralimitaciones legales que observen en los presupuestos municipales, es y se entiende limitada á lo necesario para impedir el establecimiento de arbitrios ordinarios no comprendidos en la Ley municipal, de arbitrios extraordinarios no autorizados debidamente, y de impuestos prohibidos por las leyes generales del Reino, de recargos sobre contribuciones del Estado, superiores á la cuantía que para ello autorizan las leyes respectivas ó de otros arbitrios ó impuestos que afectan á los intereses generales ó sean contrarios á las leyes; é impedir también que por infracción de aquellas se consigne ú omita en el Presupuesto cualquiera partida precisa para satisfacer gastos declarados por la ley ó reconocidos como necesarios.

Cuarto. Los gobernadores están obligados á especificar las partidas del Presupuesto, expresando los textos legales á que sean contrarias.

Forum Romano

Bajo la serie de pozos augurales que rodean la basílica Julia, construida por César, acaba de descubrirse un nuevo pozo cuadrado de la época republicana, orientado en la dirección de los pozos de la serie del *niger lapis*. Este descubrimiento tiene notable importancia por apoyar la tesis de que la espaciación que siguió á la destrucción parcial de los monumentos venerables del *Sepulcrum Romuli* fué una nueva inauguración del área del Forum y tal vez también del área del *Comizio*.

Los pozos augurales descubiertos hasta ahora son en número de cuarenta y siete y pueden dividirse en cuatro series: la primera, la más antigua, parte de los monumentos de *niger lapis*, es decir, de los límites del *Comizio* hasta el lado opuesto del Forum, de la época republicana; la segunda serie, ó serie Imperial, parece inaugurar la orientación del Forum de la época Imperial; la tercera y la cuarta, paralelas á los *Rostra Flavia*, corresponden á las dos últimas construcciones del *Templum* de las tribunas populares.

Los pozos augurales de la cuarta serie, que fueron probablemente construidos en la segunda mitad del primer siglo, encerraban unos sesenta vasos de barro cocido, con la base en forma de cáliz, que, sin duda, servían para las libaciones ó para otras ofrendas á la Tierra. También se encontraron en ellos algunos fragmentos de vasos aretinos y de otros objetos de arcilla de la época Imperial, mezclados con los materiales que se emplearon para cegar los pozos.

Los descubrimientos que se refieren á la inauguración, se cuentan entre los más importantes que se han hecho en el Forum desde hace dos años, y no solamente porque nos han revelado la historia topográfica del Forum, sino especialmente porque estos monumentos están enlazados á una institución cuyo origen se remonta más allá de la fundación de Roma, y á la religión y á los ritos de las primitivas razas itálicas. Rómulo y Remo eran augures, y las murallas de Roma eran sagradas para los antiguos romanos, porque habían sido inauguradas.

Está próxima la terminación de los trabajos complementarios de exploración comenzados en la *Regia*, con objeto de terminar la parte de los santuarios del Estado que fueron cortados por la vía Imperial y por la escalera del templo de Antonio y de Faustino.

En las capas de arqueológicas que se acaban de explorar en esta dirección, se ha descubierto, entre otras, la cabeza de una estatua de mujer de barro cocido, representando una vestal ó una *flaminia* del tercer siglo aproximadamente antes de Jesucristo.

Se han descubierto también fragmentos de búscaro negro con inscripciones arcaicas en blanco y en negro, de las cuales hay una muy importante que se refiere á un *rex sacrificulus*; restos de vasos griegos de la Gran Grecia, del cuarto siglo antes de nuestra era, etc.

NOTICIAS

De la capital:

Varios vecinos de Santa Catalina nos suplican elevemos sus quejas á la autoridad para que trate de evitar que, por las noches, los dueños de perros los suelten á la calle, para que aprovechen los residuos de las casas, pues no se puede dar un paso sin que se encuentre algún perro, encuentro muy molesto y que produce sustos, ante los peligros de la hidrofobia.

Ha sido adornada, como anualmente, la fachada de San Nicolás, que dá al Mercado, donde está instalada la piedra de la Beata Catalina Tomás, cuya cabalgata se celebra esta noche. También se ha levantado un tablao, en el que tocará la música.

En la última sesión del Consejo de Instrucción Pública se resolvió favorablemente la petición de que se reorganice la enseñanza de la Geografía y Matemáticas en los Institutos.

En casi ningún estanco se encuentran cajetillas de picadura de á 030 ptas.

Se nos ruega llamemos poderosamente la atención del Alcalde y del Arquitecto municipal sobre la construcción de la escalera que une las calles de la Bonanova y de la Salud, junto á la iglesia del Terreno.

El primer proyecto había sido hecho con la base de dejar un cómodo descanso delante de una puerta lateral del templo, por la cual sale y entra muchísima gente. Posteriormente se ha aceptado otro proyecto que es el que actualmente se ejecuta, basado en el respeto á otras puertas particulares que antes sufrían una pequeña modificación en el umbral. Esta reforma trae consigo la completa desaparición del descanso enfrente de la puerta del templo, y en su lugar se siguen los escalones, cuyo desnivel puede ocasionar serias desgracias, á las personas, sobre todo á las ancianas que acuden en buen número á aquella iglesia.

Servicios prestados por la guardia civil:

Noticia la del puesto de Inca, haber detenido á dos individuos acusados de haber tenido una fuerte reyerta. —La del puesto de Manacor da cuenta de la detención de un sujeto por haber hurtado unos tres almudes de almendras en la finca denominada *La Ermita*. —La de Alcudia y Felanig, da cuenta de la detención de dos sujetos, por haberles encontrado apacentado ganado lanar, cabrio y de cerda, respectivamente, en propiedad ajena, sin tener permiso del dueño para verificarlo. —La del puesto de Campos, da cuenta de la detención de un sujeto por haberlo encontrado expendiendo moneda falsa. Dicho sujeto, juntamente con el dinero, fué puesto á disposición del señor Juez, á efectos de justicia.

—La de la villa de Santa Margarita, manifiesta haber detenido á un sujeto reclamado por el Alcalde de aquella villa. —La del puesto de Santa Eulalia (Ibiza) da cuenta de que hallándose dos individuos, naturales y vecinos de la parroquia de Jesús, pasando la veda en una casa de campo llamada *Can Vich*, se disgustaron por cuestión de amores, disparando uno de ellos un tiro de revolver á su contricante, ocasionándole inmediatamente la muerte.

El agresor se presentó enseguida al señor Juez de instrucción de aquel partido. —La del mismo puesto da cuenta de la denuncia de dos sujetos, por haberlos encontrado pescando con dinamita.

Ayer en la plaza de Abastos tuvo la desgracia de caerse una anciana mujer, produciéndose una contusión en el muslo derecho.

Fue acompañada en un carruaje á su casa, que la tiene en Son Serra, después de ser curada en la casa de Socorros por el médico municipal de guardia.

Por el guardia municipal fué ayer conducido á Tirador un perro vagabundo.

Se encuentra enfermo guardando cama nuestro colaborador don Ignacio Seguí.

Le deseamos un pronto restablecimiento.

Hemos recibido el programa de los juegos florales de Sarría que se celebran el 6 de octubre fiesta de Nuestra Señora del Rosario.

Se otorgan dieciséis premios á composiciones en prosa y verso y también á las canciones catalanas.

El plazo de admisión de trabajos es hasta el 20 del próximo Septiembre. Es el presidente del jurado literario don Angel Guimerá y del musical don Enrique Morera.

El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* publica una circular disponiendo que los jefes y oficiales de milicias, voluntarios, movilizados y demás fuerzas irregulares que tomaron parte en las guerras coloniales y se repatriaron antes de la fecha marcada en la Real orden de Abril de 1900, se entiendan que lo hicieron contra su voluntad, para los efectos de retiro.

Las hojas de servicios de estos jefes y oficiales se cerrarán en la fecha en que se disolvieron los respectivos cuerpos á que pertenecieron, y para los no disueltos en el día en que cesó la soberanía de España en Cuba, Puerto Rico y Filipinas.

En la tarde de ayer, falleció repentinamente en la calle del Conquistador la caballería de un carro de transportes. Su cadáver estuvo mucho tiempo abandonado en mitad de la calle, sirviendo de juguete á los chiquillos, sin que asomara por dicho sitio ningun guardia municipal.

Ayer tarde se efectuó en nuestra Plaza de Toros la prueba de los caballos que deben servir para la corrida de esta tarde.

Ameuzó el espectáculo una banda de música.

Se ha publicado un opúsculo titulado *La Nueva Electra*, en Madrid, destinándose la mitad de sus productos á la edificación de un Asilo internacional para los inválidos del trabajo, cuya primera piedra se espera será colocada por S. M.

La señora Vizcondesa de Brabantes, que vive en Madrid, Rosales 8, agradecerá se organicen rifas y funciones ó se recopjen limosnas para la edificación de dicho asilo.

Con destino á Mahón, salió de nuestro puerto ayer tarde á las cinco y media, el vapor *Menorquina*, llevándose la correspondencia, 27 pasajeros y variada carga.

Entre los pasajeros figuraban el director de la empresa de vapores «La Marítima», don Juan Taltavull.

Media hora después lo verificó el vapor *Ileña*, con destino á Ibiza y Alicante, llevándose la correspondencia, varios pasajeros y efectos.

El vapor *Cataluña* llegó ayer al puerto de Barcelona, á las siete y media de la mañana sin novedad á bordo.

Acompañan á la colonia escolar en Sóller dirigida por don Miguel Porcel, los señores don Juan Bauzá Maestro Público del Molinar, don Jaime Fornaris Maestro público de Son Sarverra, don Damián Company, Auxiliar de la Práctica, y don Jaime Roselló, Auxiliar de la Escuela número 1.

El maestro de Deyá ha notificado á la Junta Provincial el traslado de la escuela á nuevo local por orden de la Alcaldía.

También el maestro del Molinar pone en conocimiento de la J. P. haber trasladado provisionalmente la escuela á nuevo local hasta tanto se consiga otro que reúna las condiciones necesarias.

Ayer llegaron varios ciclistas, entre ellos el señor Abadal, que vienen con objeto de tomar parte en las carreras de esta tarde en Manacor.

En el Gobierno Civil de esta Provincia se han recibido del Rectorado de Barcelona los títulos de licenciado en Farmacia á favor de don Francisco Rover Mota y don Bernardo Borrás Píris, vecinos de esta capital.

Por la policía fué ayer conducido al depósito de Capuchinos un ratoncillo que se dedicaba á cometer varias fechorías en la plaza de Abastos.

El Gobierno Militar de esta plaza llama con la mayor urgencia, al soldado repatriado de Cuba, perteneciente á las guerrillas movilizadas, Francisco Catalá Saez, con el objeto de entregarle un documento que le interesa.

Formadas las cuentas municipales de la ciudad de Inca, respectivas al ejercicio de 1900, y también el presupuesto adicional al ordinario del corriente año 1901, quedan espuestas en

la secretaría municipal ambos documentos durante quince días á efectos de reclamación según ordena la Ley municipal.

El alcalde de la villa de Santa Eugenia ha remitido á este Gobierno de provincia, para su inserción en el *Boletín Oficial* las cuentas trimestrales del corriente año.

A las siete y media de la mañana de ayer fundó en nuestro puerto procedente de Barcelona, el vapor *Bellver*, conduciendo la correspondencia unos 170 pasajeros y variada carga.

Entre los pasajeros figuraban el director de la Compañía de vapores *La Marítima*, don Juan Taltavull, doña Concepción Dezcallar de Muntaner, don Elviro Sans, don Conrado Planas, don José Gual, don Juan Pons, el señor Marqués de Alfarras y dos hermanas del Colegio de la Puzosa.

En el vapor correo de Barcelona llegó ayer el diestro *Morenito de Algeciras* con su cuadrilla, que ha de torear esta tarde en nuestra plaza de Toros.

También llegaron las bailarinas que han de tomar parte en los festejos del barrio de la cuartera.

En el mismo vapor llegó el catedrático de la Universidad de Barcelona, don Odon de Buen.

Cortamos del *Boletín Oficial* de la Provincia, correspondiente al día de ayer:

«En el territorio de este Colegio notarial se ha de proveer por concurso entre los notarios que la soliciten y reúnan las condiciones marcadas para los aspirantes al segundo de los turnos señalados en el artículo 7.º del Reglamento general del Notariado, la Notaría vacante por defunción de don Miguel Aleñar en Mahón, distrito notarial del mismo nombre.

Los aspirantes deberán presentar sus solicitudes documentadas á la Junta Directiva de este Colegio, dentro del plazo de 30 días naturales, á contar desde el anuncio de la vacante en la *Gaceta de Madrid*.

El Rectorado se ha servido conceder el traslado á la escuela de Sóller á don Antonio Ferrer, maestro de Binisraix, conforme tenía solicitado.

Ayer por la tarde fundó junto á la escalera del muelle nuevo, el yatch de vela francés *Samaene* procedente de Barcelona.

El lunes próximo es esperado en este puerto, el vapor sueco *Arno*, que conduce un cargamento de madera.

Anoche al son de una banda de música se procedió, en el Borne y calles inmediatas, al nombramiento de clavelo y mayordomos para la fiesta callejera del año próximo que los vecinos de dicho barrio dedican á la beata Catalina Thomás.

En la plaza del Mercado hubo un sesión de polichineas, presenciándola multitud de curiosos.

Sabemos que en breve llegará á esta ciudad el Director de *El Liberal* en Barcelona, don Dario Pérez.

En el caserío del Terreno se inauguró anoche el alumbrado público de gas, cuyo fluido suministra *La Económica*.

Al son de la *Banda Municipal*, que recorrió casi todas las calles, se encendieron los 60 faroles que componen el servicio del alumbrado en dicho caserío, estacionándose después la *Banda* en la plaza de la Iglesia, donde tocó algunas piezas de su repertorio.

Reinó gran animación entre los vecinos.

El baile de boleros celebrado esta pasada noche en la plaza de la Cuartera se ha visto atestado de gente. A las dos y media de la madrugada ha terminado, sin que ocurriera incidente alguno.

En el que se celebrará mañana se introducirá el baile de seguidillas sevillanas.

En la fábrica mantas de don Martín Barceló fué cogida, por una de las máquinas una mujer, operaria de dicho establecimiento, llamada Catalina Vicens.

Acudió inmediatamente el médico don Gerónimo Ripoll, quien en vista del estado de la paciente ordenó que fuese conducida al Hospital.

Cuatro operarios de la misma fábrica verificaron la conducción en una camilla de la casa de socorros de la plaza de Santa Eulalia.

Anoche una de las concordias del Molinar de Levante procedió a la colocación de las banderas anunciadoras de la fiesta de San Lorenzo.

Hubo música, cabezudos y bengalas.

Por la Dirección General de Clases pasivas se ha dispuesto que la pensión anual de tres mil setecientos veinticinco pesetas que fué señalada por R. O. de 4 de Febrero de 1887 sobre la Caja de Cuba a doña Ana Fuster Rosiñol, como viuda del Brigadier don José López Cámara, se abone a la misma desde el 1.º de Enero de 1899, reducida al importe de mil setecientos veinticinco pesetas anuales que es la que le corresponde por la Península y mientras permanezca viuda, significándole a la vez que según el Negociado de Ultramar esta interesada figura en las nóminas de Cuba, cuyo pago ha de consignarse en la tesorería de esta provincia.

La Banda Mallorquina, que dirige don Andrés Gelabert ejecutará esta noche en el paseo del Borne las piezas contenidas en el siguiente programa:

- 1.º «El Turia», paso-doble.—Solier.
2.º «El Templo de Diana», tanda de walses.—López.
3.º «Ruy Blas», fantasía de dicha ópera.—Marabetti.
4.º «Za Za», polka de Salón.—Perrini.
5.º «¡Que te calles!», paso doble.—Font.

La misma banda, en la plaza del Mercado, de 10 a 1 de la noche, tocará las siguientes piezas:

- 1.º «La Giraldá», paso doble.—Juarranz.
2.º «La Balada de la luz», coro de húngaros, balada y dúo.—Vives.
3.º «La Maravilla Ecuéstre», tanda de walses.—Bretón.
4.º «La Virgen de la Montaña», gavota.—Rubio.
5.º «Sandías y Melones», schotis.—Montero.
6.º «Italia Vitaliani», polka de salón.—Martorell.
7.º «La Señora Capitana», paso-doble.—Valverde.

Comisión provincial

Sesión de anteayer
A las doce de la tarde se abrió la sesión, presidida por el señor Alcover y con asistencia de los señores Sitjar, Sans y Pascual, pasando a tomar los acuerdos siguientes.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.
Se dió cuenta del expediente instruido para el ensanche de esta capital que el señor Alcalde ha enviado al señor Gobernador a los efectos de la ley de expropiación forzosa acordándose informar al señor Gobernador:

1.º Que estando declaradas de utilidad por la ley de 22 de febrero de 1876, las obras de ensanche de esta capital comprendidas en el proyecto aprobado por el Real decreto de 22 de febrero del corriente año, no procede dar lugar a la información prevenida en el artículo 12 del Reglamento de 13 de Junio de 1879, como tramite previo para que el Gobierno de su digno cargo haga la declaración.—2.º Que las expropiaciones de los terrenos que con arreglo al mismo proyecto han de pasar a formar parte de la vía pública, han de verificarse cumpliendo los tramites prevenidos en el artículo 31 y siguientes del Reglamento de 19 de febrero de 1877.—3.º Que los expedientes de expropiación deben limitarse a las nuevas calles, plazas o paseos que el Ayuntamiento acuerde abrir, sin hacerlos extensivos a los terrenos comprendidos en el proyecto de ensanche aprobado, que la Corporación municipal no se proponga todavía urbanizar.

Se aprobó la distribución de fondos para el pago de las obligaciones del presupuesto provincial correspondientes al presente mes de Agosto.

Se aprobó el pliego de reparos motivados por el exámen de las cuentas municipales de Arte, respectivas al año económico de 1895 a 96.

Se acordó remitir al Arquitecto de provincia el expediente promovido por un recurso interpuesto por un vecino de Alaró en alzada de un acuerdo de aquel Ayuntamiento por el que se resolvió modificar la alineación de la calle de Can Patou de aquella villa.

Se dió cuenta del expediente promovido por un recurso de alzada interpuesto por un vecino de San José con motivo de no haberse cumplido las condiciones acordadas por aquel

Ayuntamiento con respecto a la variación del trazado del camino denominado Es Puet; se acordó que el Arquitecto de provincia informe lo que juzgue procedente.

Se dió cuenta del expediente instruido para la expropiación forzosa por causa de utilidad pública de una porción de terreno del predio Son Trillo inmediato a los cementerios católico y neutro de esta ciudad para ser destinado a fosa común y osario del primero y a enterramientos en caso de epidemia; se acordó informar al Gobernador que esta Comisión entiende se puede declarar la necesidad de ocupar dicho terreno.

Se acordó informar al Gobernador que procede desestimar un recurso de alzada interpuesto por el contratista del suministro de nieve y hielo contra un acuerdo de este Ayuntamiento.

Se acordó admitir a dos individuos en la Casa de Misericordia y a una demente en el Hospital.

Se acordó habilitar el terreno de la antigua cuarentena para la observación de animales sospechosos.

Se enteró la Comisión del estado demostrativo de ingresos y pagos verificados en la Iclusa de Ibiza durante el mes de Julio último; de los estados del movimiento de acogidos en el Hospital y en la Casa de Misericordia de esta ciudad y en las Iclusas de Palma e Ibiza; y del resumen estadístico de presos en la Cárcel de Audiencia.

Se acordó satisfacer con cargo al presupuesto respectivo varias cuentas por servicios provinciales, y se levantó la sesión.

Noticias del ejército

Destinos: El teniente coronel de infantería don Jerónimo Saiz de la Osa, escude te en Baleares, pasa a la zona de la misma.

Zonas Polémicas: Se ha concedido a doña Antonia Amengual, vecina de Palma, autorización para construir un muro de sillería en el patio de una casa de su propiedad, situado dentro de la segunda zona polémica del castillo de Bellver, de esta capital.

Licencias: Se ha concedido al segundo teniente de infantería de la Escuela de Reserva, afecto del regimiento Infantería de Baleares número 1, don Francisco Roselló Servera, dos meses de licencia para evacuar asuntos propios en Filipinas.

Sueldos, haberes y gratificaciones: Se ha concedido al primer teniente de la guardia civil don José Rodríguez Lédico, agregado a la Comandancia de las islas Baleares, el abono de 3 pagas de navegación que no percibió en su regreso de Filipinas.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas
Terminan en la Merced: a las seis y media, exposición del Santísimo, a las diez, se cantará tercia y misa mayor en la cual habrá sermón. Al anochecer, rosario, ejercicio del Corazón de Jesús, procesión y la reserva de S. D. M.

Otras funciones
En Santa Catalina de Siena, se celebrará la fiesta a Santo Domingo de Guzmán; a las siete y media, misa de comunión general para los cofrades devotos del Santo, a las diez, expuesto el santísimo, misa mayor cantada con música y sermón que dirá el P. Videlet. Al anochecer, rosario cantado, después se dará principio a la novena de Santo Domingo y la reserva.

En Santa Cruz, a las cuatro y media de la tarde, se dará principio a la novena de la Virgen del Buen Camino, con sermón que dirá don José Ferrer de la Cuesta, poro.

En Santa Magdalena, fiesta a la Beata, con misa a las diez y sermón, que dirá el P. Antonio Tomas, de los SS. CC.

En el Socorro a las siete y media misa de comunión general para los socios de la Guardia de honor del Sagrado Corazón de Jesús, con plática por el P. Fortunato Sancho.

En el Santo Hospital. Desde primeras Vísperas hasta la puesta del Sol del día 5 festividad del Santo, pueden ganar la indulgencia plenaria, en forma de jubileo, aplicándola en sufragio de las benditas almas del Purgatorio, concedida por la Santidad de Leon XIII, todos los fieles que confesados y comunicados oren, rogando por los fines del Sumo Pontífice, ante la imagen del glorioso Obispo y Martir San Emigdio que se venera en la iglesia del Santo Hospital.

En el presente año el Domingo anterior y posterior al día de la festividad (días 4 y 11 de Agosto) los fieles pueden gozar de igual gracia,

Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora de los Dolores, en San Cayetano.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas
Empiezan en San Jaime dedicadas a San Cayetano, fundador.

A las ocho de la mañana exposición del Santísimo; acto continuo se practicará la novena; a las nueve y media horas y la misa mayor cantada. Por la tarde a las cinco y media Vísperas y compietas cantadas; al anochecer rosario, novena del Santo y la reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la iglesia del Santo Hospital se celebrará la fiesta de San Emigdio, con misa cantada a las siete y media de la mañana.

Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora de la Piedad, en Santa Eulalia.

Ultimas cotizaciones

Table with 2 columns: VALORES LOCALES and VALORES PÚBLICOS. Lists various financial instruments and their values.

Table with 2 columns: VALORES PÚBLICOS. Lists public values and their corresponding prices.

Boletín meteorológico

Meteorological data table for the day of 3 to 9 of the morning, including barometer, temperature, and humidity.

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 3 de Agosto de 1901.

Table showing hospital movement statistics: Existencia, Entradas, Salidos, Fallecidos, and Quedan.

Consejo utilísimo

Para curarse del estómago y de los intestinos, haya ó no dolor, tómese el «Elixir Estomacal de Saiz de Carlos». Pídesse siempre «Elixir Saiz de Carlos», único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas la palabra «Stomaxin», marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

Cuadro sinóptico

Véase cuarta página. EN NOVEDADES PARA SEÑORA Almacenes Montaner. Sindicato 2 a 14

TELEGRAMAS
(De nuestro servicio particular)
Escasez de noticias.-Spínola-Veragua.

Madrid 3 a las 2'15
No hay noticia alguna en los círculos políticos.

El ministro de la Gobernación no acudió a su despacho.

No se han recido telegramas de provincias.

Hablase de la candidatura del Doctor Spínola para el Arzobispado de Zaragoza.

El Duque de Veragua marchará hoy a un pueblo cercano. Regresará el lunes.

Entre Portugal y el Brasil
Madrid 3 a las 2'20

Oporto.—Se ha fundado una empresa de vapores entre Portugal y el Brasil, con objeto de afirmar el comercio de ambas naciones, hoy muy debilitado.

Fuego a bordo
Madrid 3 a las 2'30

Sevilla.—Al salir el vapor Es parte se declaró fuego a bordo. No ha habido desgracias personales. Los daños que ha sufrido el barco son importantes.

Los boers en Delagoa.-Inglaterra y Francia
Madrid 3 a las 3

Los boers tratan ahora de invadir la posesión inglesa de Delagoa Bay.

La prensa inglesa escita al gobierno para que no descuide la marina, pues de ello depende el poder de Inglaterra, escitándole también para que estudie las maniobras francesas en el Mediterráneo.

Salida de los coros de Clavé.— Consejo de guerra.-Maniobras
Madrid 3 a las 3

Han salido de Santander para Barcelona los coros de Clavé. Se les hizo una entusiasta despedida.

En Montbere se someterá a un consejo de guerra a un oficial del que se sospecha haya sustraído unos planos.

En San Sebastián es probable que la escuadra española manobre simulando un bloqueo entre San Sebastián y Bilbao.

Lucha.-Buques
Madrid 3 a las 3

Reinan noticias contradictorias acerca de la sublevación de Colón. Unos despachos dicen haber sido derrotadas las tropas del gobierno, y otros aseguran que los rebeldes se batan en retirada.

De Cadiz los buques de guerra Numancia, Arion, Proserpina y Vuoria, se disponen a partir para San Sebastián.

Chamberlain.-Orleanistas y antiseimitas.
Madrid 3 a las 3

Londres.— Mr. Chamberlain se ha sentido súbitamente enfermo.

Sufre una crisis nerviosa a causa del exceso de trabajo.

Paris.— Los orleanistas se coaligaran con los antiseimitas en algunas partes para las próximas elecciones.

Hundimiento
Madrid 3 a las 9'10

En Tampico (México) se ha hundido un muelle flotante de carbon.

Han muerto doce hombres y siete mujeres.

Hay muchos heridos.

Don Joaquin Costa
Madrid 3 a las 10'10

Zaragoza.— Se desmiente la retirada de don Joaquin Costa de la vida política. Por el contrario

se asegura que en breve pronunciará un discurso en Salamanca, en el que confirmará y hasta extremará lo que había afirmado en campañas anteriores.

El general Weyler

Madrid 3 a las 10'20

Oviedo.— Antes de marchar a Madrid el general Weyler asistió a un suntuoso banquete en las minas de Mieras.

Don Pedro Pidal brindó saludando al ministro de la Guerra como legítima esperanza de la patria.

El general brindó a su vez por la prosperidad de Asturias.

Weyler.-Tropas aliadas

Madrid 3 a las 14'30

Ha llegado el general Weyler y en seguida ha conferenciado con el señor Sagasta para comunicarle el resultado de su viaje.

Londres.— Las tropas aliadas abandonarán a Pekin el 15 del actual.

Mencheta

NOTICIAS de la madrugada TELEGRAMAS Habla Krüger

Madrid 3 a las 19

Paris.— Le Figaro publica una interview de uno de sus redactores con Mr. Krüger, en la que éste manifiesta el deseo de una mediación de las potencias.

Dice Mr. Krüger que las atrocidades de los ingleses conmovieron a las potencias civilizadas.

«No renovar, añade, la pretensión de paz. Nosotros depondremos las armas solamente cuando se nos garantice la libertad.»

Combinación.- Retraso.- Maniobras

Madrid 3 a las 23'30

La combinación de Gobernadores no se dará a conocer hasta después de firmada, con objeto de evitar reclamaciones.

El Duque de Veragua y el Marqués de Teverga han retrasado su veraneo en Miramar hasta terminadas las reformas.

El día 30 del actual se reunirán en el Cabo San Vicente las escuadras inglesas para verificar maniobras, al mando de Mr. Fisher.

Mencheta

ESPECTACULOS

PLAZA DE TOROS DE PALMA

Novillada extraordinaria para el domingo 4 de Agosto, última de la temporada.

PRECIOS
Sombra.—Palcos sin entrada, pesetas 25, Balconillos 1.ª fila sin id. 3'50, Id. 2.ª id. sin id. 2'50, Barreras sin id. 3, Delanteras de grada sin id. 0'80.

Sol y Sombra.—Palcos sin entrada, pesetas 10.

Sol.—Palcos sin entrada, pesetas 5, Barreras sin id. 0'80.

Por diez entradas de Sombra se regalará un palco de Sol.

Entrada general de Sombra, pesetas 1'50, Media id. de id. para niños menores de ocho años, cabos y soldados 0'30.

Entrada general de Sol, pesetas 0'80, Medias id. de id. para niños menores de ocho años, cabos y soldados 0'40.

Advertencia.—En los precios anotados va incluido el impuesto del timbre.

Las puertas se abrirán a las dos y la corrida empezará a las cuatro y media en punto.

«GEDEONCITO»

Hemos oído que en uno de los vapores correos de la proxima semana es esperado en esta capital Gedeoncito hijo del distinguido periodista y exdiputado por Mauria Goddon, que como su padre, escribe para el público, largo y ten ido.

Gedeoncito se propone conocer las regiones españolas. Da la preferencia a Baleares alarmado por las noticias de que esto se va y por los beneficios que han de producirle los cambios, puesto que aquí, se dice, circulan profusamente noras esterlinas.

Sus impresiones personales las conocerá el público en una revista ilustrada que se publicará todos los sábados. Nada más podemos adelantar por hoy.



VAPORES CORREOS

SALIDAS DE PALMA

Lunes a las 10 de la mañana para Ibiza. Martes a las 6 de la tarde para Barcelona, (directo). Miércoles a las 9 de la mañana, para Ibiza y Valencia y 2 tarde para Mahón (via Alcudia). Jueves a las 6 de la tarde para Barcelona, (directo). Viernes a las 6 de la tarde para Barcelona, (di...

Sábados a las 5 de la tarde para Ibiza y Alicante y para Mahón. Domingos a las 2 de la tarde para Barcelona, (via Alcudia).

LLEGADAS A PALMA

Lunes a las 7 de la m. de Barcelona y 9 mañana de Mahón (via Alcudia). Martes a las 8 de la mañana de Ibiza y Alicante y de Barcelona. (Este último sin correo.) Miércoles a las 7 m. de Barcelona, (directo) y 6 m. de Mahón, (directo). Jueves a las 9 de la m. de Barcelona, (via Alcudia) y 2 tarde de Ibiza. Viernes a las 10 de Ibiza y Valencia. Sábados a las 7 de la mañana de Barcelona, (directo).



FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes para viajeros que rige desde el día 10 de Abril de 1898.

De Palma hasta Manacor y Felanig, a las 7:40 mañana, 2 y 6:25 (mixto) entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde.

De Palma hasta Lapuebla, a las 7:40 mañana, 2:80 y 6:25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Manacor hasta Palma a las 4 (mixto), 6:30 mañana y 5:15 tarde. De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, a las 6:30 mañana y 5:15 (mixto en los ramales) tarde. De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, a las 6:40 mañana, 12:15 (mixto hasta Sta. María) y 5:25 (mixto y desde Empalme) tarde. De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, a las 6:55 mañana, 1 y 5:25 (mixto hasta Empalme) tarde. Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G., Guillermo Moragues.

DILIGENCIAS

para los pueblos de la isla de Mallorca

Table with columns: Pueblos de la isla, Puntos de parada, Salidas de Palma, Llegadas a Palma. Lists routes to various towns like Andraitx, S'Arracó, Capdeñá, etc.

CUADRO SINOPTICO

DE LOS REYES Y JEFES DEL ESTADO ESPAÑOL

Bonitas é instructivas láminas litográficas que contienen los retratos de todos los Reyes y Jefes del Estado Español desde Ataulfo hasta nuestros días, miden 86 centímetros de alto por 115 de ancho. Cada lámina va acompañada de un libro con las biografías de dichos reyes y jefes, explicación de los escudos regionales y provincias, indicaciones de los colores heráldicos y coronas de los títulos de Castilla.

Se cederán al infimo precio de 3:00 pesetas en el CENTRO DE ANUNCIOS

PLAZA DE SANTA EULALIA, 10--PALMA

LA RELOJERIA CATALANA DE JUAN ROSSELL

Avisa al público y a su numerosa clientela de que en esta casa se han presentado un sin fin de quejas de los malos relojes que se venden de horario moderno y para cortar este abuso todo reloj que en la maquina no lleva grabado mi nombre de J. Rossell no es de mi procedencia. (OJO) Hay algunas casas que los liquidan por ser de pésima fabricación, habiendo dado mal resultado, y al que a sido con uno de tales relojes, desechan del horario moderno, pero sin saber que los relojes J. Rossell que son de toda seguridad y confianza los que acorritan el horario moderno y antiguo. Composturas y ventas garantidas por dos años. Esta casa no vende por medio de capones, pero vende a precios de fábricas.

CALLE DE PALACIO, NUMERO 25 (ESQUINA ALMUDAINA)

Joven Barbero

En el 8: 62 Barba de Sebas tian F. media, Rambla 20, se ne cesita un joven que sepa afeitar.

Advertisement for GOTOSOS NEUMATICOS PIPERAZINE MIDY. Includes text: SI QUEREIS EVITAR que esas crisis se repitan tomad de una manera seguida la PIPERAZINE MIDY.

OCASION.

Se desea vender a precios muy económicos: Febrero, 12 tomos encuadernados en 4 volúmenes. Reales cédulas del Rey don Fernando VII, 4 tomos pergamino. Bastus—Diccionario Histórico enciclopédico, 4 tomos y un suplemento. Glorias de la Iglesia Española, 8 tomos encuadernados. Diccionario Jurídico Administrativo, 4 tomos y un apéndice. Una pie de sereno con volante de hierro. Informes: Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia.

A los fabricantes de Aceite

Para más complacer a su numerosa clientela y al público en general, los Hermanos Saggese de Binisalem han pasado a la venta para todos los gastos un moderno sistema de calderas, todas de cobre, para la próxima fabricación del aceite a precios sumamente módicos.

Felipe Saggese y Hermano

BINISALEM--MALLORCA

Nota.—No comprar sin antes visitar este Establecimiento.

ZURICH

Compañía general de Seguros contra los accidentes y la responsabilidad civil fundada en 1872, domiciliada en Zurich (Suiza), autorizada en España por R. D. de 27 de Mayo de 1901 y garantizada con el depósito de 250.000 pesetas.

Capital social (25 pagados é integrados 35 en obligaciones de los accionistas). Francos 5.000.000

Reservas. 16.000.000 Indemnizaciones pagadas hasta fines de 1900. 66.888.00E

Seguros colectivos contra los accidentes del trabajo. Seguros individuales contra toda clase de accidentes. Seguros con prima única y variables por toda la vida contra los accidentes de los viajes.

Agente General en España: Don Emilio Gaisser, Princesa, 81—Barcelona.

Agentes en Palma de Mallorca y Provincia: Sres. Roca y Vadell.

Vapores Transatlánticos de Pinillos Izquierdo y C.ª

Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos. Para Puerto Rico, Habana y Veracruz, con escala en Mayagüez y Ponce, saldrá a mediados de Agosto, el vapor

CATALINA Admite carga y pasajeros para dichos puntos

Nota.—Se aplica a los señores cargadores avisen con anticipación la carga que tengan que embarcar para reservarse la cabida. Para más informes, dirigirse a los Representantes de la Compañía en esta plaza, señores Martínez y Planas, San Juan 20. Palma.

CURACION CIERTA DE LAS ENFERMEDADES URINARIAS SANTALOL SOL

NUEVO MEDICAMENTO MUCHISIMO MAS ACTIVO QUE EL SANDAL. Premio «RENUNCIADO» en la Exposición Universal de Paris de 1900. Hasta hace poco se sabía tan solo que las propiedades medicinales de la esencia de sándalo estaban en relación con la procedencia del leño de que se extrae; pero ahora se ha comprobado plenamente que la esencia de sándalo es más activa cuanto mayor sea la cantidad que contenga de SANTALOL. Este producto resulta ser el remedio específico para curar con prontitud la BLENNORRAGIA, catarro vesical, cistitis aguda, albúmina en los orines y en general todas las enfermedades especiales de las vías urinarias. El SANTALOL SOL es en píeas en la misma forma y dosis que el sándalo. El SANTALOL SOL se vende en todas las farmacias. Pídanse prospectos. Depósito: Farmacia Sol, Cortes, 226 (frente a la Universidad), Barcelona. PALMA: Farmacia de Valenzuela y Centro Farmacéutico.

Advertisement for Confites Antivenéreos, Robb Antisifítico, Inyección Vegetal. Includes logo and text: COSTANZI

Miles y miles de celebridades médicas, después de una larga experiencia, se han convencido y certificado, que para curar radicalmente los estreñimientos urinares (estrucos), flujo blanco de las mujeres, arañillas, catarro de la vejiga, cálculos, retenciones de orina, escorzos urinales, purgación reciente ó crónica, gota miliar y demás infecciones gónico-urinares, evitando las peligrosísimas sondas, no hay medicamento más milagroso que los Confites ó inyección Costanzi.

También certifica que para cualquier enfermedad sifilítica ó herpética, en vista de que el Iodo y el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el Robb Costanzi, pues no solo cura radicalmente la sífilis y herpes, sino que destruye los malos efectos que producen estas substancias, que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. A. Salvati Costanzi, calle Diputación, 435, Barcelona, seguro del buen éxito de estos específicos, mediante el trato especial con él, admite a los infortunados el pago una vez curados.

Precio de la inyección, pesetas 4. Confites antivenéreos para quienes no quieren usar inyecciones, pesetas 5. Robb antisifítico y antiherpético, pesetas 4.

Dichos medicamentos están de venta en casa de A. Salvati Costanzi, Diputación 435, Barcelona y en todas las buenas farmacias.

En Palma de Mallorca, en las de Ignacio Forteza Serra, Jaime II, 21. Consultas Médicas en Barcelona, calle Diputación, 435, entresuelo, 2.ª, todos los lunes, miércoles y viernes a las 12.

COMERCIO DE MADERAS

DE JUAN ARNAU

Establecido en el antiguo almacén de Can Celler—Entrada única por la Plaza del Olivar. Hay disponibles maderas de abeto, maderas de pino tea, maderas de pino rojo y toda clase de maderas exóticas.

Queos a disposición de los consumidores y del público en general dicho establecimiento donde podran dirigir los encargos que seran servidos con toda actividad.

CALLICIDA LLUCH

Esta es una, joya de gusto y toda clase de doreadas, sin causar dolor ni molestia. Precio 1 peseta. De venta: Gilberto Lussalle, San Nicolás, 29, y en las farmacias, droguerías y papeterías.

Aviso Con motivo del exceso de calor y estar manejadas las camas con somniers por gentes no avezadas á ello, no pueden hacerse en manera alguna, una limpieza escrupulosa. Los que quieran que ésta sea perfecta pueden acudir á la calle de Santa Cilia, número 9, (casa Gasparó) donde ha lar n pronto á efectuar ésta á domicilio y a precios sumamente económicos.

NO MAS CASPA, NI CANAS NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

El Tricofero Padró

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural. 50 años de éxito a pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

Venta en todas las buenas farmacias, droguerías y perfumerías. Depósitos en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

No más pelo blanco

Tintura del Doctor Jimeno

para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de sbano. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PRESENTACIONES. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, Farmacia del Globo del Dr. Jimeno.

Depósitos en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.